



Fue cerrada durante el gobierno de Calderón Productora de semillas se instalará en Zacatecas, anuncia Sheinbaum

● Se incrementará el precio de garantía del frijol

Para lograr la autosuficiencia alimentaria, Sheinbaum crea una productora de semillas

El programa comenzará en 2025 en Zacatecas; buscará disminuir la importación de granos básicos

ALMA E. MUÑOZ
ENVIADA
CALERA, ZAC.

Rumbo a la autosuficiencia alimentaria, la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo anunció que en 2025 comienza la Productora de Semillas del Bienestar (Prosebien), que tendrá su sede en el mismo lugar donde el ex presidente Felipe Calderón puso fin a la Productora Nacional de Semillas (Pronase) para importar granos básicos, con lo que el panista dio continuidad al proyecto de desmantelamiento de esa entidad que inició Carlos Salinas de Gortari.

Desde esas instalaciones, la mandataria informó que el gobierno federal incrementará el precio de garantía del kilo de frijol de 21 a 27 pesos y pondrá fin a los abusos de intermediarios, que lo pagaban máximo en 15 pesos, además de que esto se refleje, dijo, “en buenos precios para quienes menos tienen”.

Con la producción de semillas de frijol en esta entidad empieza este nuevo esquema enfocado en disminuir la importación de granos. Incluye fertilizante gratuito para los productores, el apoyo integral Cosechando Soberanía, que significa se-

millas de buena calidad, acompañamiento técnico, apoyo a la comercialización, financiamiento y seguros. Asimismo, créditos con bajas tasas de interés, apoyo para maquinaria y pago directo a los productores, es decir, sin intermediarios. “El objetivo es que produzcamos más en México, revertir la tendencia del pasado”, sostuvo Sheinbaum Pardo.

Parte de ese frijol se venderá en las Tiendas del Bienestar en 35 pesos el kilo, en comparación con los 55 pesos que cuesta en tiendas de autoservicio como Soriana, explicó la mandataria.

Este mismo sábado instruyó al secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, Julio Berdegué, “para que máximo al mes se esté pagando el precio de garantía del frijol en 27 pesos y se hará a tiempo, nada de que ‘meses para poder entregar’”.

En las instalaciones del antiguo Pronase, subrayó que “el sitio refleja lo que fueron las políticas neoliberales antes de que llegara el presidente Andrés Manuel López Obrador, en 2018”.

De 1982 a 2018, criticó, “empezamos a importar hasta las gasolinas; también el arroz, el frijol que México producía, incluso maíz”.

Berdegué detalló que con el

Programa Nacional de Soberanía Alimentaria se busca volver a ser autosuficientes.

En referencia al frijol, “los mexicanos consumimos todos los años más o menos un millón de toneladas, pero estamos importando como 300 mil, que las podemos producir en nuestro país”, indicó.

Pidió a los productores zacatecanos hacer un esfuerzo para llegar a 383 mil toneladas de frijol y así “no tengamos que importar del extranjero”, tras recordar que por la sequía en el estado se producen sólo 227 mil toneladas.

Anunció que para el próximo ciclo primavera-verano se entregarán en la entidad 7 mil 82 toneladas de semilla de muy buena calidad—que saldrá del Prosebien— para 43 mil pequeños y medianos productores de frijol, lo que representará 13 veces más que la proporcionada el año pasado.

Indicó que Prosebien también ayudará con buena semilla a los productores de arroz en Campeche, “porque ellos también fueron abandonados por los gobiernos neoliberales y hace décadas que no tienen buena semilla”.

En este acto, la titular de Alimentación para el Bienestar, María Luisa Albores González, resaltó que en enero las Tiendas Diconsa pasarán a ser Tiendas del Bienestar, con un proceso de cambio de imagen y rehabilitación con un programa llamado Enchula Tu Tienda, con la colaboración de los pobladores.